

La reconversión industrial en la comarca

## Hunosa potenciará la instalación de nuevas empresas con ayudas que suman 24 millones

La compañía apuesta por Sadim Inversiones, inhabilitada hasta noviembre por el "caso Diasa", y por Sodeco para atraer inversiones privadas

Mieres / Langreo,  
Julio VIVAS

Uno de los principales objetivos del plan de empresa firmado el pasado 12 de julio entre los sindicatos y la dirección de Hunosa es la promoción industrial. Un plan que incluye un fondo de 24 millones de euros y cuya gestión se encargará a su filial Sadim Inversiones —aún inhabilitada por el caso de la farmacéutica Diasa— y Sodeco, que está participada al 50% por la hullera y la Sociedad Regional de Promoción del Principado de Asturias. Una situación que no obvió el mismo presidente de Hunosa, Gregorio Rabanal, tras la firma del plan de empresa. El máximo responsable de la compañía confirmó que su filial no puede, hasta noviembre de este año, entrar en los consejos de administración de las empresas que ayude. Sin embargo, sí puede apostar por nuevos proyectos, con lo que su actual situación no supondría ningún impedimento para el desarrollo del plan.

Tanto Sadim Inversiones como Sodeco ya se encuentran estudiando proyectos, iniciativas que el presidente de Hunosa se abstuvo de adelantar tras la firma del nuevo plan de la empresa pública "porque hay socios privados de por medio". Hunosa quiere de esta forma potenciar la inversión privada en las Cuencas. También intentar impulsar los polígonos industriales que promovió en la comarca, y que actualmente se encuentran vacíos, como el de Modesta, en Langreo y el de Reicastro, en Mieres.

Habrà que ver qué modelo escoge la actual dirección de Hunosa, ya que la anterior, capitaneada por la candidata del PP a la presidencia del Principado, María Teresa Mallada, eligió darle un cambio de rumbo a la filial de diversificación. Según habían destacado entonces, "se buscó un control más efectivo del capital, optando por otras formas de participación". Y no sólo eso, desde la entrada de Mallada en 2012, Sadim Inversiones abandonó una docena de consejos de administración de empresas, con lo que ya no forma parte de ninguno de ellos. La fórmula elegida por la anterior presidenta fueron los créditos participativos, que inhibían la responsabilidad en la gestión. Sin embargo, la decisión ahora está en ma-

nos de Gregorio Rabanal, que podría optar por volver al anterior modelo y tener mayores responsabilidades dentro de los proyectos, o incluso elegir una tercera vía, que mezcle ambos modelos.

El problema con Diasa hizo que Sadim, el organismo que impulsa la diversificación económica y las inversiones de Hunosa en otras compañías, tuviera que retirarse de estos consejos de administración. Pero, ¿qué ocurrió con Diasa? Diasa Pharma empezó en 2003. Participada por Sadim Inversiones, su plan era ilusionante: una inversión de 11,1 millones y el compromiso de crear 125 empleos. Pero la farmacéutica entró en concurso de acreedores en octubre de 2009, terminando el proceso de liquidación en febrero de 2011.

### La compañía tiene polígonos vacíos, como el de Reicastro en Mieres y Modesta en Langreo

El Juzgado de lo mercantil declaró el concurso fraudulento y metió a la filial de Hunosa en el mismo saco que a los promotores privados a la hora de hacer frente a la deuda. Sadim recurrió ante la Audiencia, que estimó parcialmente su petición al descartar su culpabilidad en las irregularidades contables, pero no en otras causas que determinaron el concurso como fraudulento.

El Tribunal Supremo ratificó entre octubre y noviembre de 2017 la sentencia de la Audiencia que inhabilitaba a Sadim Inversiones para administrar bienes ajenos y representar a cualquier persona durante un periodo de dos años. Pues bien, la sanción está próxima a terminar (en noviembre), y la filial tendrá libertad para actuar.

Gregorio Rabanal especificó que lo único que Sadim Inversiones tiene vetado temporalmente es entrar en los consejos de administración, con lo que puede trabajar, "codo a codo" con Sodeco, para buscar proyectos industriales en las comarcas mineras que busquen su reactivación.



Las instalaciones de Diasa Pharma en el polígono de La Cuadriella, en Turón. | J. R. SILVEIRA

### Las claves del plan de inversiones

**01 Inhabilitación.** La filial de diversificación de Hunosa fue inhabilitada por el concurso fraudulento de la farmacéutica Diasa, pero el veto se acaba en noviembre.

**02 Gestiones.** La inhabilitación no le permite entrar en consejos de administración, pero sí puede apostar por nuevos proyectos, con lo que puede seguir trabajando.

**03 Colaboración.** La firma desarrollará su labor en colaboración con Sodeco, que también está participada por Hunosa; el plan de promoción industrial tiene un fondo de 24 millones.



*Su felicidad  
es tu mayor éxito*

Y el nuestro ofrecerte la mejor  
educación



VISÍTANOS Y DESCUBRE  
LO QUE NOS DIFERENCIA

• www.colegiomeres.com  
• Teléfono 985 79 24 27  
• Carretera Meres, s/n 33199 Asturias

COLEGIO  
INTERNACIONAL  
MERES

